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По району ходит 
литературный трамвай
На маршруте  № 23 
пассажиры могут узнать 
много интересного

 стр. 6 стр. «Районы. Кварталы»

Георгий  
Полтавченко:
«У Петербурга есть 
шанс возглавить новый 
технологический прорыв»

КрасногвардейсКого района
ВЕСТИ

 

«Сделаем!» — экологический проект, который уже десять лет объединяет 
людей, неравнодушных к охране окружающей среды

На Хасанском рынке с размахом 
прошел Праздник урожая. Здесь 
можно было приобрести дары 
природы со всей страны! А еще, 
как и на любой ярмарке, гостей 
развлекали народными песнями 
и хороводами

Волонтеры сделали  
Ржевский лесопарк чище

стр. 8

стр. 3 стр. 5

В Полюстровском парке 29 сентября прошел традиционный, третий 
легкоатлетический пробег «Женская восьмерка» 

ВСЕ НОВОСТИ КРАСНОГВАРдЕйСКОГО РАйОНА
на сайте: www.krgv.ru

в группе «ВКонтакте»: vk.com/newskrgv 
наш «Инстаграм»: www.instagram.com/k_insider

К нашему столу  
и кое-что на зиму

Самая женская дистанция
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25 сентября в Доме молоДежи «КваДрат» состоял-
ся форум молоДых специалистов, Который уже 
во второй раз пришел в наш гороД. 

Он вобрал в себя темы, связанные с добровольчеством, 
рынком труда, развитием бизнеса в России и воспитанием 
будущих кадров. 

«Мы привыкли, что только государство оказывает услуги в 
социальной сфере, а построить бизнес и добиться успеха  — 
это что-то новенькое. Либо молодому человеку нужно быть 
амбициозным, мотивированным и заниматься собственным 
бизнесом, либо приходить, уже имея профессиональный опыт, 
иначе начинать свое дело будет очень трудно», — рассказала 
спикер Ольга Смирнова, председатель комиссии по социаль-
ному предпринимательству «Опора России» в региональном 
отделении Санкт-Петербурга.

«Я получила много новой информации по добровольчеству, 
зарядилась позитивом. Я теперь уверена, что я все могу», — 
поделилась впечатлениями Полина Борисова, педагог-орга-
низатор школы № 164.

сДелать район Красивым и уДобным Для жите-
лей — главная заДача власти. 26 сентября глава 
аДминистрации района евгений разумишКин по-
сетил строящийся ДетсКий саД и шКолу в жилом 
КомплеКсе «зималето». 

Представители компании SetlCity заверили, что работы идут 
в соответствии с графиком. Благоустройство детского сада уже 
на финишной прямой: осталось сделать ливневые навесы на 
площадке и засеять траву к весне. Внутри помещения уже 
несколько месяцев идут отделочные работы, а это значит, что 
к концу 2018-го объект будет сдан. 

Проектом предусмотрены групповые комнаты, музыкальный 
зал, бассейн, душевые и другие помещения. Около двухсот 
малышей смогут наполнить группы первого сентября нового 
учебного года. 

Школа, которая расположена рядом, откроет свои двери 
только в 2020-м. Из-за смены подрядчика строительство не-

надолго приостановилось, однако сейчас работы идут полным 
ходом: на данный момент решается вопрос с освещением. 
В конце ноября глава администрации пообещал снова лично 
проверить, как идет создание образовательного центра.

мОлОдЕЖь

ФИЗКУльТ-УРА!

ИНФРАСТРУКТУРА

Обсудили добровольчество и бизнес

Трудовые коллективы сдали нормы ГТО

Глава района проверил новостройки

в нашем районе появился КоллеДж бизнеса  
и технологий. 

Учебное заведение расположилось в полностью отремонти-
рованном здании на ул. Помяловского, 2. Колледж располагает 
уникальными инновационными лабораториями, передовым 
оборудованием для учебно-научного и учебно-производствен-
ного центра инновационных технологий индустрии питания, 
современными компьютерными и лингафонными кабинетами, 
кабинетами для гостиничного сервиса и туризма.

Колледж бизнеса и технологий — единственное на Севе-
ро-Западе учебное заведение среднего профессионального 
образования, которое готовит квалифицированных специали-
стов в области хлебопечения, кондитерского и макаронного 
производства, пивоварения, спиртового и ликеро-водочного 
производств. Он ежемесячно проводит день открытых дверей 
(последняя среда месяца с 14.00 до 18.00). 

ОбРАЗОВАНИЕ

Открылось новое учебное заведение

на вопросы жителей нашего 
района отвечает зульфия 
альшина, начальниК отДела 
строи тельства, инвестиций  
и землепользования  
аДминистрации  
Красно гварДейсКого района

ВАЖНЫй ВОПРОС

заплывы прошли в бассейне спорт шКолы № 2 
КрасногварДейсКого района. 

Центр тестирования ВФСК «Готов к труду и обороне» при-
нимал норматив «плавание» на дистанциях 25, 50 метров 
вольным стилем у сотрудников бюджетных учреждений. 

Нормы комплекса ГТО за 4 часа выполнили 20 человек, 
из них двое, в силу возрастных требований, проплыли 
25-метровку, остальные преодолели дистанцию 50 метров 
вольным стилем.

В выполнении нормативов участвовали представите-
ли психоневрологического диспансера № 5, городской 
поликлиники № 107, городской поликлиники № 120, Ком-
плексного центра социального обслуживания населения 
Красногвардейского района, а также персонал АО «Концерн 
«Гранит-Электрон». Также в бассейне выполнили норматив 
«плавание» три человека из числа взрослого населения 
Красногвардейского района. 

«Когда уберут незаконную  
стоянку на шоссе Энтузиастов?»

— Администрацией района в рамках полномочий 
неоднократно направлялись обращения в УМВД РФ по 
Красногвардейскому району Санкт-Петербурга по во-
просу проведения обследования территории на предмет 
ведения незаконной предпринимательской деятельности, 
соблюдения земельного законодательства. Комитетом по 
контролю за имуществом правительства Санкт-Петербурга 
проведено обследование территории, по результатам 
которого признаков ведения хозяйственной деятельности 
на территории не выявлено, признаков нарушения земель-
ного законодательства также не выявлено.

«Что будет на месте рынка  
запчастей на Энергетиков/ 
блюхера?»

— Администрацией Красногвардейского района на 
заседании комиссии по подготовке предложений по 
дальнейшему использованию земельных участков, осво-
бождаемых от незаконно размещенных на них объектов 
недвижимости, от 25.05.2018 решили рекомендовать 
использовать земельные участки по адресам: 

• Санкт-Петербург, Салтыковская дорога, участок 13 (се-
веро-западнее дома 59, лит. З, по проспекту Энергетиков), 
с кадастровым номером 78:11:0608503:1037; 

• Санкт-Петербург, Салтыковская дорога, участок 12 (се-
веро-западнее дома 59, лит. З, по проспекту Энергетиков), 
с кадастровым номером 78:11:0608503:1038; 

• Санкт-Петербург, Салтыковская дорога, дом 1, с када-
стровым номером 78:11:0608503:1005, под цели размеще-
ния грузовых автомобилей с разрешенной максимальной 
массой более 3,5 тонны на условиях временного земле-
пользования до начала градостроительных преобразо-
ваний территории улично-дорожной сети.



вести Красногвардейского района3       № 15 (249) 03.10.2018

РЕПОРТАЖ

Самая женская дистанция
в минувшую субботу, 29 сен-
тября, полюстровсКий парК 
наполнился преДставитель-
ницами преКрасной полови-
ны человечества: там прошел 
третий легКоатлетичесКий 
пробег «женсКая восьмерКа». 

В году есть несколько женских 
праздников: среди них больше всего 
известны 8 Марта и День матери. Но 
и они отходят на второй план, когда 
появляется спортивный азарт и же-
лание быть первой во всем. 

Чтобы выбранная дистанция на 
«Женской восьмерке» оказалась 
максимально комфортной, на глав-
ной сцене провели музыкальную 
разминку в ритме Zumba. После 
чего участников напутствовали 
олимпийская чемпионка в беге на 
400 метров с барьерами Наталья Ан-
тюх и глава администрации Красно-
гвардейского района Евгений Раз-
умишкин. Они вручили почетную 
награду «За личный вклад в развитие 
спорта» тренеру и педагогу Влади-
миру Цымбалюку. Ему же доверили 
дать старт одного из забегов.

«Бег для меня — это все. Я каждый 
день бегаю. И здесь такой спор-
тивный праздник, такая шикарная 
атмосфера! — поделилась участница 
забега Полина Пантелеева. — Мы 
представляем училище олимпий-
ского резерва, защищаем сегодня 
его честь. Для нас бег — это вся 
жизнь. Хотим показать, на что мы 
способны».

Как известно, основная дистанция 
«Женской восьмерки» — 8 кило-
метров. Но и те, кто не готовился к 
подобному марафону, тоже смогли 
приобщиться к празднику здоровья 
на других, более коротких забегах. 
В этом году впервые появилась 
«дистанция-преодоление» — 2 кило-
метра. Это такое расстояние, которое 
под силу любому, даже начинающему 
бегуну. 

«У меня тоже есть внутри доля 
сомнения, — рассказала одна из 
организаторов «Восьмерки» Мар-
гарита Платова. — Немного страш-
но, насколько я смогу выдержать 
дистанцию. Все-таки работа, быт, 
городская суета... Но сегодня такой 

хороший шанс для того, чтобы по-
пробовать свои силы. Нельзя его 
упускать. Совет для всех начинаю-
щих — начните!»

 В забегах приняли участие легко-
атлетки самого разного возраста: от 
шести лет до шестидесяти. На старт 
выходили в одиночку и целыми 

командами, как, например, ребята 
из Университета имени Мечникова.

«Сегодня от нас бегут четыре 
девочки в разных возрастных катего-
риях, — рассказал капитан сборной 
университета по бегу Владимир 
Костин. — Все захотели пробежать 
основную дистанцию 8 километров. 

А я пришел поддержать их и, конеч-
но, встретить на финише».

Победителей и призеров награ-
дили подарками от партнеров «Жен-
ской восьмерки»: универмаг «Спорт», 
«Фитнес Магазин», «ДОДОпицца», 
V7fitness и центра Newtone. Абсо-
лютная победительница в забеге на 

8 километров выиграла спортивный 
тренажер, чтобы и дальше совер-
шенствовать свои навыки. Но и те, 
кому не достался кубок или медаль, 
не ушли расстроенными: в качестве 
утешительного приза они получили 
полезный фруктовый перекус.

лизавета фролова
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3 ОКТябРя
«мои года — мое богатство»
Праздничный концерт, посвя-

щенный Международному дню 
пожилых людей.

ПМК «Вега» (ул. Коммуны, 32/5) — 
18.00.

4 ОКТябРя
«мы желаем счастья вам»
Концерт хора ветеранов «Надве-

черье», посвященный Международ-
ному дню пожилых людей.

К Д Ц  « К р а с н о г в а р д е й с к и й » 
(пр. Шаумяна, 22) — 15.00.

7 ОКТябРя
легкая атлетика
Первенство спортивной школы 

Красногвардейского района среди 
юношей и девушек 2005-2006 годов 
рождения и младше.

Отечественная ул., 6 — 12.00.

12 ОКТябРя
«путешествие в музыкальную 

сказку»

Абонемент «Где живет творче-
ство?». Домовенок познакомит 
юных слушателей с музыкальной 
с трано й ,  ко ро левой му зыки, 
нотами и музыкальными инстру-
ментами.

ДДЮТ «На Ленской» (Ленская ул., 
2, к. 2) — 10.30.

13 ОКТябРя
«институтки»
Премьера спектакля в исполне-

нии старшей группы подросткового 
театра «Синтез».

ДДЮТ «На Ленской» (Ленская ул., 
2, к. 2) — 18.30.

14 ОКТябРя
«покровские праздники»
Ф е с т и в а л ь  т р а д и ц и о н н о го 

искусства, концертные номера, 
игры, забавы, выставка декора-
тивно-прикладного творчества.

К Д Ц  « К р а с н о г в а р д е й с к и й » 
(пр. Шаумяна, 22) — 15.00.

17 ОКТябРя
«университет здоровья»
Просветительское мероприятие, 

встреча в формате лектория о здо-
ровье.

К Д Ц  « К р а с н о г в а р д е й с к и й » 
(пр. Шаумяна, 22) — 11.00.

20 ОКТябРя
«веселые старты»
Подвижные игры на воздухе.
П а р к  « М а л и н о в к а »  ( у  Т Р Ц 

«Июнь») — 12.00.
отчетный концерт
Традиционный осенний бал ан-

самбля спортивных бальных танцев 
«Родничок».

ДДЮТ «На Ленской» (Ленская ул., 
2, к. 2) — 18.00.

«природа электричества»
Художественная выставка на 

тему связи природы и электри-
чества.

ДМ «Квадрат» (ул. Передовиков, 
16/2) — 19.00.

21 ОКТябРя
«покровские праздники»
День семейного отдыха, игры 

и развлечения для всей семьи, а 
также мастер-классы.

К Д Ц  « К р а с н о г в а р д е й с к и й » 
(пр. Шаумяна, 22) — 12.00.

АФИША СОбЫТИй

Где провести свободное время

ПФР ИНФОРмИРУЕТ

ПРОКУРАТУРА ИНФОРмИРУЕТ бЕЗОПАСНОСТь

Осуждена за взятки

Оплатить детский сад можно материнским капиталом
выбор дошкольного учреждения — 

важный этап в жизни каждого родителя, 
это сложный и порой долгий процесс. 

Сегодня семьи Петербурга и Ленинград-
ской области все чаще отдают предпочте-
ние частному детскому саду, но оплатить 
его услуги может не каждый родитель. На 
помощь семьям приходит материнский 
(семейный) капитал. С 2009 года более 

23 тысяч семей направили МСК на оплату 
образования и детских садов.

До 2018 года распорядиться средствами 
на оплату дошкольных учреждений можно 
было только после исполнения трех лет 
ребенку, с рождением (усыновлением) 
которого возникло право.

С 2018 года оплачивать дошкольное 
образование детей можно сразу после 
получения сертификата. Оплатить мате-

ринским (семейным) капиталом можно 
детский сад и ясли, в том числе частные, 
а также услуги по уходу и присмотру за 
ребенком.

При распоряжении средствами важно 
помнить: образовательное учреждение 
должно находиться на территории Рос-
сийской Федерации и иметь лицензию на 
ведение образовательной деятельности.

Семьям, которым еще предстоит полу-

чить государственный сертификат на мате-
ринский (семейный) капитал, необходимо 
помнить, что сроки получения сертификата 
и использование средств МСК временем 
не ограничены.

Напоминаем: одно из условий получения 
права на материнский (семейный) капи-
тал — рождение или усыновление второго, 
третьего и последующих детей по 31 дека-
бря 2021 года включительно.

прокуратурой Красногвардейского 
района санкт-петербурга успешно под-
держано обвинение по уголовному делу 
в  отношении ранее не судимой с. несте-
ровой. она обвиняется в совершении двух 
преступлений, предусмотренных ч. 6 ст. 290 
уголовного кодекса рф.

В ходе судебного разбирательства стороной 
государственного обвинения убедительно 
доказано, что Светлана Нестерова, занимая 
государственную должность субъекта Россий-
ской Федерации  — депутата Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга, в период с 
03.06.2013 по 13.12.2013 получила через своих 
главных помощников взятку в виде денег в сум-
ме 1 800 000 рублей и в период с 20.05.2014 по 
22.12.2014 — 3 003 200 рублей, что составляет 
в каждом случае особо крупный размер.

Подсудимая получила взятку за соверше-
ние в пользу ряда организаций действий по 
оказанию влияния на выделение комитетом 
по социальной политике Санкт-Петербурга 
в 2013 и 2014 годах субсидий региональным 
некоммерческим общественным организа-
циям «Эдельвейс» и «Солнечный ветер» на 

возмещение затрат по реализации социальных 
заказов и выполнению общественно полез-
ных программ путем совершения действий, 
которые входили в служебные полномочия 
Нестеровой. 

О чем идет речь? О внесении попра-
вок ко второму чтению проекта бюджета  
Санкт-Петербурга, предусматривающих 
выделение денежных средств в качестве 
субсидий, голосования за принятие данных 
поправок на заседаниях ЗакСа, а также на-
правления в бюджетно-финансовый коми-
тет Законодательного собрания сведений 
о конкретных суммах и получателях субси-
дий — для последующей передачи данных 
сведений в комитет по социальной политике 
Санкт-Петербурга…

С. Нестеровой назначено наказание в виде 
лишения свободы на срок 5 лет со штрафом 
6 100 000 рублей, без лишения права занимать 
определенные должности или заниматься 
определенной деятельностью, с отбыванием 
наказания в исправительной колонии общего 
режима. Приговор в законную силу не всту-
пил в связи с тем, что срок его обжалования 
не истек.

КДЦ «Красногвардейский»

лес — наиболее привлекательное 
место для отдыха. однако человек да-
леко не всегда правильно ведет себя 
там. отсюда и свалки мусора в самых 
красивых местах, битые бутылки.

Но самый опасный враг леса — огонь. 
В  подавляющем большинстве случаев 
лес горит по вине человека. Редкий вы-
ход в лес обходится без костра. На нем 
готовят пищу, сушат вещи, сигнализиру-
ют им о своем местонахождении.

Отправляясь на природу, проявляйте 
аккуратность в своих действиях — бере-
гите лес от пожара.

Не разводите костер в лесу, если в этом 
нет острой необходимости.

Помните: ни при каких обстоятельст-
вах нельзя разводить костры под поло-
гом леса, особенно хвойного молодняка, 
на торфяных почвах, среди опавшей 
листвы, а также в пожароопас ную погоду. 
Тушение костра должно быть проведено 
очень тщательно.

На месте предполагаемого костра 
необходимо снять дерн, отгрести сухие 

листья, ветви, хвою и усохшую траву от 
кострища на расстояние 2-3 м. Нельзя 
разводить костер ближе чем 4-6 м от 
деревьев, возле пней или корней. Над 
костром не должны нависать ветви 
деревьев. 

Ни в коем случае нельзя устраивать 
костры на торфяниках. Тлеющий торф 
очень трудно затушить, даже заливая 
водой. Он может медленно, но устой-
чиво тлеть не только на поверхности, 
но и в глубине, поэтому пожар может 
возникнуть даже через 3-4 дня после 
вашего ухода.

Даже на специально отведенной 
площадке нельзя разводить чрезмерно 
больших костров. Костер «до небес» 
искрит и стреляет, варить на нем крайне 
неудобно, сушить одежду опасно. Сноп 
искр при ветре достигает стоящих рядом 
деревьев, костер стреляет головешками 
на большое расстояние, пламя может 
легко выйти из-под контроля.

онДпр, псо, угз, вДпо 
Красногвардейского района

Не губите осенний лес
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ЗОлОТОй ВОЗРАСТ

ТРАдИцИИ

В цЕНТРЕ ВНИмАНИя

в послеДние выхоДные месяца — 
29  и  30 сентября — на хасансКом 
рынКе с размахом прошел празДниК 
урожая.

Каждый год осенью наши предки вместе 
радовались щедрой жатве и делились друг с 
другом плодами своего труда на широкой яр-
марке. И хотя сегодня мы можем найти нужные 
продукты в супермаркете, в Красногвардейском 
районе свято чтут традиции. 29 и 30 сентября на 
Хасанском рынке состоялся Праздник урожая. 

Здесь можно было приобрести дары 
природы со всей страны: овощи и зелень из 
Ленинградской области, лучшие в России 
молочные продукты из Вологды, пряности 
с Кавказа, рыбные деликатесы с Камчатки 

и  из Мурманска, белевские сладости, 
а  также алтайский, краснодарский и ро-
стовский мед. 

Как и на любой ярмарке, гостей развле-
кали народными песнями и хороводами. 
Сделать праздник незабываемым помогли 
специалисты культурно-досугового центра 
«Красногвардейский» и хор «Надвечерье».

«Спасибо за хорошее настроение, очень 
довольны, что пришли, — и потанцевали, 
и отоварились, — рассказала семья Бур-
киных. — Взяли капусту, клюкву, много 
чего к чаю. Любим натуральные продукты, 
поэтому часто здесь бываем».

В этот день детей ждали народные игры 
и забавы. За участие в развлечениях ребята 
получали символические подарки — сла-

дости и воздушные шары. Взрослым тоже 
было чем заняться: даже если не хотелось 
что-то покупать, на многие вещи можно 
было просто любоваться. 

Особое место на празднике заняла про-
дукция Валаамского монастырского по-
дворья — сделанные руками послушников 
искусные поделки разобрали практически 
мгновенно. Экзотики тоже хватало — по-
хвастаться своим мастерством приехали 
торговцы со всех концов земли. 

«Вместе с Альберто мы сегодня представ-
ляем изделия индейцев Южной Америки, — 
рассказала его помощница и переводчица 
Наталья Горобец. — Это все — ручная ра-
бота из различных натуральных природных 
материалов: овечьей шерсти, шерсти ламы, 

украшения изготовлены из бамбука, семян 
различных растений и кожи».

Отечественные умельцы от них не от-
ставали. Чего тут только не было: художе-
ственная роспись по дереву и керамике, 
сплетенные из щепы корзины, выпеченные 
на мягкой охтинской воде пряники, рас-
писные игрушки и авторские украшения. 
Впрочем, у  красногвардейских мастеров 
секретов нет: любой желающий мог попро-
бовать себя в роли подмастерья и изучить 
азы нелегкого ремесла. 

Самых пытливых и творческих ждали 
ценные подарки, а в конце программы 
разыграли специальный приз — плетеную 
корзину, полную свежих фруктов. 

лизавета фролова

на пенсии жизнь тольКо начинается. Это готовы поД-
тверДить посетители VIII выставКи-ярмарКи «золотой 
возраст. сеКреты Долголетия», Которая завершилась 
в выставочном центре «евразия». 

Социальные учреждения всех районов Петербурга представили 
там свои стенды, исключением не стал и Красногвардейский. 

«Сегодня мы предложили изготовить легкие поделки. А вообще 
у нас в центре можно попробовать квиллинг и другие техники. 
Поэтому к любому торжеству, к любому мероприятию у нас соответ-
ствующие поделки. Мы всегда идем в ногу со временем», — расска-
зала директор Комплексного центра социального обслуживания 
населения Красногвардейского района Надежда Тупогуз.

Кроме мастер-классов по изготовлению поделок и украшений 
наш район принял участие в концертной программе. Любимые 
песни бабушек и дедушек исполнили вокалисты ансамбля «Дельта». 
Настоящий фурор произвел коллектив восточного танца «Грезы». 
Как оказалось, чтобы выйти на сцену с таким смелым номером, 
артистки готовились не один месяц.

«Я начала заниматься брейк-дансом в 49 лет, — поделилась 
участница ансамбля «Грезы» Маргарита Никишова. — Сейчас уже 
самостоятельно танцы придумываем, репетируем, музыку подби-
раем. Нам под силу и такой кропотливый труд».

«Восточные танцы — это моя мечта с детства. Тогда я часто ходила 
на индийские фильмы и влюбилась в пластику движений, — под-
держала другая участница коллектива Татьяна Углева. — Но пока 
работала, никак не могла найти время на занятия. Получилось 
записаться только 7 лет назад. И все это время я с удовольствием 
занимаюсь танцами».

Этих людей старость точно не застанет дома: постоянные репети-
ции и общение с единомышленниками дают волшебный омолажи-
вающий эффект. Пусть выставка продлилась всего несколько дней, 
но работа в социальных учреждениях не дает скучать пожилым 
круглый год.

вета петрова

депутаты  
поддержали 
пенсионную  
реформу
на прошлой неДеле госДума приняла 
в третьем, оКончательном чтении 
заКонопроеКт, преДусматривающий 
увеличение пенсионного возраста 
До 65 лет Для мужчин и До 60 лет Для 
женщин. 332 Депутата проголосовали 
за, 83 — против.

Напомним, первая редакция законопроек-
та была внесена в парламент в июне и приня-
та Госдумой в первом чтении 19 июля. А 29 ав-
густа Владимир Путин выступил с телеобра-
щением в котором, отметив необходимость 
и своевременность повышения пенсионного 
возраста, предложил ряд норм, призванных 
смягчить предложенный законопроект.

«Наша с вами задача, — отметил спикер 
Госдумы Вячеслав Володин после одобрения 
депутатами пенсионной реформы, — сделать 
все, чтобы пенсия у наших пенсионеров рос-
ла, росла быстро. И эта как раз задача решена 
через принятие закона, который получил 
поддержку 332 депутатов».

Председатель нижней палаты заявил, что рост 
пенсий будет уже в этом году, а в следующем он 
продолжится, и в ближайшее время средний 
размер пенсий составит 20 тысяч рублей.

илья строгов

К нашему столу и кое-что на зиму

Старость меня дома не застанет
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про пользу игры с Древней и богатой историей 
рассКазал инструКтор центра спорта Красногвар-
ДейсКого района алеКсанДр яКубович.

— александр борисович, сегодня шахматы получили 
новый виток популярности. одаренные шахматисты за-
нимаются в модном образовательном центре «сириус» в 
сочи, шахматы уважает глава государства. а есть ли шансы 
у петербуржцев достичь успеха в игре, не покидая родного 
города?

— Безусловно, есть! Петербург всегда был и остается 
флагманом образования и развития. И шахматы, как игра 
интеллектуалов, в городе на Неве тоже в почете. 

— Как оценить свой потенциал в игре? Думаю, чтобы стать 
чемпионом, нужно обладать особым складом ума?

— Принятое деление на «технарей» и «гуманитариев» до-
статочно архаично. Особенно это касается детей. Не нужно 
поддаваться общему стремлению причислить ребенка к той 
или иной специфике мышления. Математика и логика — это 
не про вас или вашего ребенка? А вот и нет! Возможно, вам 
или юному человеку пока просто не удалось открыть в себе 
необходимые ресурсы. Кстати, профессии будущего, например 
изобретателя, робототехника, реконструктора и другие, нахо-
дятся как раз «на стыке» логики и образного мышления, то есть 
объединяют деятельность обоих полушарий мозга. А чтобы 
стать чемпионом — клуба, района, — достаточно серьезно 
заниматься несколько раз в неделю… А вот если России… 

Как-то мы выезжали летом в спортивный лагерь. С нами был 
мальчик Женя Алексеев, в свои 12 лет уже кандидат в мастера 
спорта. Помимо игр, разбора партий и теоретических занятий, мы 
ходили на дискотеку, в лес, купались, играли в футбол… Ему все 
эти радости жизни были не интересны: он доставал свои книги по 

теории и в одиночестве изучал их. И так всю смену, мне его даже 
жалко было… А в 20 лет Женя Алексеев стал чемпионом России 
по шахматам среди взрослых! Так что чемпионами становятся 
дети с особым отношением к шахматам.

— расскажите, пожалуйста, об этом подробнее.
— Эта прекрасная игра дает «зарядку» обоим полушариям 

мозга, развивая способности к аналитике, логике, матема-
тике (левое полушарие), а также к образному мышлению, 
творчеству и интуиции (правое полушарие). Умение видеть 
наперед результат своих действий, умение «подниматься» 
над стандартами и проводить сложные комбинации — эти 
качества тренируются шахматами.

— игра действительно известна с незапамятных времен? 
— Считается, что история шахмат насчитывает не менее 

полутора тысяч лет. Прародительница современных шахмат, 

чатуранга («чатур» — четыре, «анга» — войска), появилась в 
Индии не позже VI века нашей эры. Затем на смену пришел 
шатранг, стали играть не вчетвером, а вдвоем, вместо ненуж-
ного второго короля появился ферзь, а из элементов игры 
исключили бросание кубиков. Правила игры кардинально 
поменялись. 

Затем несколько модифицированная игра пришла на 
Арабский Восток и в Юго-Восточную Азию. И уже к XV веку 
в Европе сложились правила, которые сегодня известны 
как «классические». Шахматы предпочитали великие ханы 
и короли, полководцы, мудрецы и философы. И неспроста: 
шахматы действительно помогают научиться достигать самых 
высоких целей.

— Для вас шахматы — игра или образ жизни?
— Лично для меня шахматы — образ жизни. Я стараюсь всегда 

обдумывать свои слова, действия и анализировать действия 
других людей, предвидеть их мысли, желания. Шахматные 
стратегии можно переносить в реальную жизнь. К примеру, 
когда планируешь свою жизнь на день, на месяц, на год и на всю 
жизнь — кем быть, каким быть…

Играйте в шахматы и учитесь выстраивать свою жизнь так, 
чтобы поставленные цели достигались красиво, а намеченный 
путь получился верным! 

маргарита платова, 
член союза журналистов санкт-петербурга

в гоД 110-летия трамваев в петербурге в КрасногварДейсКом 
районе появился литературно-историчесКий маршрут. 
теперь по пути на работу или учебу можно узнать много 
интересного, сиДя в уДобном Кресле.

Трамвай оснащен специальными QR-кодами. Просканировав их, мож-
но скачать на свой мобильный телефон или планшет аудиоэкскурсию о 
памятных местах района. На спинках кресел есть информация о самых 
читаемых книгах десятилетия. По пути следования расположено шесть 
библиотек. Чтобы их найти, не придется лезть в интернет — они отмечены 
на специальной карте маршрута помимо обычных остановок.

В остальном — это просто современный трамвай, который с удобством 
доставляет пассажиров по маршруту. А заплатив за поездку, каждый 
может культурно обогатиться, как в настоящем музее. 

остановки маршрута № 23:
• Рижская ул.;
• Таллинская ул. (Новочеркасский пр.);
• станция метро «Новочеркасская»;
• Заневская пл.;
• Республиканская ул.;
• ул. Помяловского;
• Красногвардейская пл. (Новочеркасский пр.);
• Конторская ул. (Среднеохтинский пр.);
• Шепетовская ул. (Среднеохтинский пр.);
• Большая Пороховская ул. (Среднеохтинский пр.);
• шоссе Революции (Среднеохтинский пр.);
• Пискаревский пр. (Полюстровский пр.).

КРАСНАя ГВАРдИя ТУРИСТИЧЕСКАя

Шахматы как путь к профессиям будущего

Шел трамвай 23-й номер…
Несмотря на то что наш район считается спальным, 

в нем сосредоточены уникальные точки притяже-
ния. Район по праву можно назвать молодежным, 
креативным, динамично развивающимся. Именно 
поэтому мы решили завести для читателей рубрику 
«Красная гвардия туристическая». Мы рассказываем 
вам о самых интерес ных и захватывающих проектах 
и местах нашего любимого Красно гвардейского.

О наших спортивных достижениях и спортсме-
нах, которыми по праву гордится район, читайте 
в нашей рубрике «Красная гвардия спортивная».

КРАСНАя ГВАРдИя СПОРТИВНАя

Шахматные секции доступны:
• СК «На Металлистов», пр. Металлистов, 19/30, 

тел. 8-965-752-50-88 (группы для детей с 5 лет и для 
взрослых с 30 лет), инструктор Александр Борисович 
Якубович;

• СК «Старт», Ленская ул., 6, к. 2, тел. 386-20-58 (груп-
пы для детей и подростков с 7 лет, для молодежи с 
18 лет, для взрослых с 30 лет), инструкторы Любовь 
Ильинична Исакова и Олег Андреевич Лымарь.
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Веселая «Котовасия» Экскурсия  
в формате селфив Культурно-Досуговом 

центре «КрасногварДей-
сКий» впервые прошел 
« з а м у р р р ч ат е л ь н ы й » 
празДниК.

Современное общество, упо-
добившись древним египтянам, 
все еще почитает котов как 
божеств. Да и как их не любить? 
Они же такие пушистые, смеш-
ные, порой неуклюжие или даже 
глуповатые! Так приятно взять их 
и положить к себе на колени как 
теплое одеяло, когда на дворе 
прохладно и мерзко от дождей 
или снега.

В Петербурге очень много 
любителей усатых-полосатых. До-
казательством может послужить 
фестиваль «Охтинская Котова-
сия», который организовал один 
из самых преданных фанатов 
котофеев — глава администра-
ции Красногвардейского района 
Евгений Разумишкин. 

«Евгений Николаевич сказал, 
что у нас проходит много меро-
приятий, посвященных животным 
и экологии, и что хорошо бы вы-
делить отдельно котов. И вот мы 
решили провести «Котовасию», 
провозглашающую свободу эмо-
ций и любви к котам, заботу о жи-
вотных. А «котовасия» она потому, 
что ведет праздник кот Вася», — 
рассказала Елена Алексеева, 
директор культурно-досугового 
центра «Красногвардейский»

И правда, представление для 
детей и их родителей крутилось 
вокруг именинника Василия. 
Ему исполнился один год, и все 
коты и котята в округе реши-
ли его поздравить. Творческие 
ребята, которые занимаются 
в КДЦ «Красно гвардейский», 
выступили на сцене вместе с 
профессиональными артистами. 
Песни, стихи и даже театральные 
отрывки из спектакля «Брысь» 
порадовали не только виновника 
торжества, но и всех гостей. 

Впрочем, на этом сюрпризы не 
закончились. Праздник посетил 
почетный гость — кот Ахилл, 
тот самый, что стал футбольным 
предсказателем. Каждый ребе-
нок мог его погладить и купить 
значки, кружки, другие вещи с 
символикой «Республики кошек». 
Также сбором пожертвований 
занимался благотворительный 
фонд «Ленкин кот». Директор 
фонда Ольга Карпенок лично 
раздавала открытки с пушисты-
ми. А уже сами гости фестиваля 
решали, хотят ли они пожерт-
вовать, чтобы помочь приютам 
нашего города. Фонд также пред-
ставил выставку с картинами 
московской художницы.

«Это выставка Аннет Логино-
вой. Она сама связалась с нашей 
организацией, рассказала, что 
ее очень тронула наша деятель-
ность и она каким-то образом 
своим творчеством хотела бы 
ее поддержать. Поэтому она пе-
реслала нам свои иллюстрации. 
Также она прислала нам открыт-
ки, которые она хотела, чтобы 
продавались в пользу нашей 
программы центра бесплатного и 
беззалогового ветоборудования 
для приютов и волонтеров», — 
рассказала Ольга Карпенок, 
исполнительный директор бла-

готворительно фонда помощи 
животным «Ленкин кот».

Перед началом представления 
каждый ребенок мог смасте-
рить себе хвостатого друга или 
нарисовать его на специальных 
мастер-классах. Организаторы 
надеются, что благодаря этим 
занятиям современные дети 
научатся ценить братьев наших 
меньших, более уважительно 
относиться к ним. А когда юные 
зрители подрастут, то, возможно, 
проявят интерес к волонтерской 
деятельности. 

«За шесть лет в нашем во-
лонтерском проекте приняли 
участие более 20 тысяч школь-
ников. Те, кто попадает к нам, 
продолжают заниматься этой 
дея тельностью. У нас на сайте или 
в группе «ВКонтакте» можно лег-
ко оставить заявку», — объясни-
ла Мария Зимина, руководитель 
социально-обучающего проекта 
«Огонек добра».

Несмотря на, казалось бы, 
свою развлекательную направ-
ленность, главная цель фестива-
ля — напомнить жителям нашего 
города о том, что животные — это 
не просто прихоть или хобби, а 
наши маленькие друзья, за кото-
рых мы в ответе.

ольга фальКина

ФЕСТИВАль КУльТУРА

УлИцЫ НОСяТ ИХ ИмЕНА

в муниципальном оКруге ржевКа расположилась Ковалев-
сКая улица. многие уверены, что она названа таК в честь 
небезызвестной женщины — профессора математиКи со-
фьи КовалевсКой. но Это не таК.

На карте Северной столицы улица появилась в начале XX века. Название 
Ковалёвская связано с близлежащим селом Ковалёво, к которому вела 
данная улица, образовавшаяся из ведущей в направлении села дороги.

Первоначально улица проходила от Рябовского шоссе до реки Луппы, 
протяженность ее при этом была небольшой. В 1951 году ее продлили 
до Всеволожской улицы. Сегодня протяженность Ковалёвской — чуть 
более 1200 метров. Она начинается от Горелого ручья на пересечении с 
Зарубинской улицей, пересекает Рябовское шоссе и Камышинскую улицу, 
продолжаясь до Всеволожской улицы.

А в честь Софьи Ковалевской названа улица в Калининском районе…
игорь иванов

Многие горожане, 
читая названия улиц, 
зачастую не знают, 
кем были эти люди: 
Степан Шаумян, Ри-
хард Зорге, Леня Го-
ликов… В  рубрике 
«Улицы носят их име-
на» мы решили зна-
комить вас с людь-
ми, в честь которых 
названы проспекты, 
улицы, переулки на-
шего района.

с 5 по 6 оКтября в петербур-
ге буДет прохоДить урбани-
с тичесКий форум «гороДа 
у  в оД ы ». в ц е н т р е в н и м а -
ния — проблема использова-
ния гороДсКих набережных 
и  превращения прибрежных 
территорий в  Комфортные 
общественные и Культурные 
пространства.

Второй день форума пройдет в 
Красногвардейском районе. Тему бла-
гоустройства городских набережных 
будут раскрывать разными способами. 
Организаторы подготовили для гостей 
лекции, которые позволят узнать об 
истории ключевых (с точки зрения 
благоустройства набережных) местах 
района, о планах по их развитию, 
мультимедийные презентации, де-
монстрирующие некоторые проекты, 
тематические игры и воркшопы для 
разных возрастов. 

Также в рамках форума организато-
ры совместно с библиотеками Красно-
гвардейского района предлагают 
жителям и гостям города совершить 
селфи-экскурсию с помощью ресурса 
«Интерактивная карта Красногвар-
дейского района» (krasnakarta.ru) — 
проекта Централизованной библио-
течной системы Красногвардейского 
района для изучения и популяризации 
локальной истории. «Интерактивная 
карта» — справочно-информационный 
ресурс, созданный, чтобы способ-

ствовать сохранению исторического 
контекста, формированию локальной 
идентичности ее жителей и служить 
развитию территориального бренда 
нашего района.

Селфи-экскурсия — веселый формат, 
выдуманный библиотеками «Ржев-
ская» и Охта LAB. Его суть заключается 
в том, что участники экскурсий про-
ходят маршрут при помощи ресурса 
«Интерактивная карта» и делают на 
каждой точке маршрута фотографии 
себя и своих друзей на фоне достопри-
мечательностей, а затем выкладывают 
их с определенными хештегами в со-
циальных сетях.

По замыслу организаторов, так, 
выполнив несложные задания, можно 
совместить приятное с полезным: 
прогуляться по району и узнать что-то 
новое о его истории. Маршрут селфи-
квеста разработан специально для зна-
комства с культурным контекстом по-
тенциальных публичных пространств 
района у воды.

Селфи-экскурсия — самое «долгоиг-
рающее» мероприятие форума. Пройти 
экскурсию можно самостоятельно по 
6 октября. Найти флаеры с маршрутом 
и заданиями можно во всех библио-
теках Красногвардейского района, 
скачать на сайте библиотек Красно-
гвардейского района (http://kr-cbs.ru) 
или в паблике селфи-квеста «Селфи у 
воды» «ВКонтакте». Присоединяйтесь!

пресс-служба цбс

На Ржевке, у Горелого ручья
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Волонтеры сделали 
Ржевский лесопарк чище
всемирный День чистоты «сДелаем!»  — 
гражДансКий проеКт, Который уже Де-
с я т ь л е т о бъ е Д и н я е т о б щ е с т в е н н ы е 
институты, бизнес, госуДарство и сми 
в оДну КоманДу, чтобы очистить приро-
Ду от  отхоДов потребления. 15 сентября 
оДним из объеКтов мировой уборКи стал 
ржевсКий лесопарК.

«Смотрите, здесь убираются уже лет 15, и за это 
время стало значительно чище, — рассказала кура-
тор проекта «Подари дерево» Лидия Ракчеева.  — 
Надеемся, что сможем ограничиться косметической 
уборкой, хотя наверняка здесь могут быть еще 
скрытые от глаз свалки». 

Своеобразным подарком жителям стала березо-
вая аллея, которую посадили возле пруда. Через не-
сколько лет эти деревья вольются в лесной массив, 
чтобы отделить лесопарк от улицы Коммуны. 

Перед началом уборки волонтерам рассказали, 
как правильно сортировать отходы.

«Если мы просто их соберем целиком и пере-
везем на свалку, то фактически мы перенесем 
мусор с одного места на другое, и глобально 
для природы ничего не изменится, — считает 
эксперт по раздельному сбору мусора Марина 
Паневина.  — Если мы собираем раздельно, то, 
во-первых, уменьшается объем мусора, который 
увозят на свалку, а во-вторых, мы экономим ре-
сурсы. Мы позволяем тому, что могло бы годами 
валяться без дела, более того, мешать и загряз-
нять природу, стать ценным ресурсом. Потом это 
станет готовыми изделиями». 

Так сбор мусора стал осмысленным: стекло и 
остатки от мангалов отправились в плотные пакеты, 
пластиковые бутылки и алюминиевые банки  — в 
синие мешки, все остальное — в черные. Одна 
грязная бутылка может испортить целый мешок 
для переработки, поэтому добровольцев призвали 
быть внимательными и аккуратными. 

Впрочем, волонтеры подобрались уже бывалые 
и сведущие в таких делах.

«В Севастополе мы ходили на пляж, и там было 
много мусора, — поделился волонтер Дмитрий 
Кораблев. — И мы с семьей собирали сами после 
купания мусор и доносили до места, где его перера-
батывают. А потом я уже задумался, что наверняка 
есть такие организации, которые делают все это ор-
ганизованно. И тут увидел рекламу «Сделаем! 2018» 
и вступил в ряды, теперь с большим удовольствием 
шагаю вместе с ними».

За несколько часов общими усилиями волон-
теры вывезли 96 мешков смешанных отходов и 
50 — со вторсырьем. И это не считая более 10 ку-
бометров крупногабаритных катушек, покрышек 
и кусков линолеума. После плодотворной работы 
добровольцы отправились на мастер-класс по 
фурошики, чтобы узнать, как быстро упаковывать 
покупки в куски ткани.

Чтобы изменения произошли во всем обществе, 
необходимо начать с себя и своего отношения к  эко-
логии, в том числе и в обычной жизни. Активисты 
напоминают: мы должны заботиться об окружающей 
природе сегодня, чтобы наши дети смогли расти на 
зеленой планете.

лизавета  фролова

генеральная уборКа страны — аКция, Которая прошла по всей россии 
15 сентября. в Этот День совместно с волонтерами общероссийсКого 
нароДного фронта сотруДниКи жилКомсервиса № 2 убрали несанК-
ционированную свалКу на 2-й поперечной улице в поселКе ново-
Ковалево. 

«Образуется она по причине недобро-
совестных граждан, которые живут в са-
доводстве летом и не могут вывезти мусор 
на контейнерную площадку либо забрать с 
собой в город, — рассказал начальник от-
дела благоустройства администрации Крас-
ногвардейского района Кирилл Бобков. — 
Мы неоднократно предлагали заключить 
официальный договор с перевозчиками 

мусора, чтобы пользоваться этой услугой 
культурно, но все без толку».

Всего активисты убрали около 45 кубо-
метров мусора. Волонтеры подчеркивают, 
что важно было успеть до затяжных дождей, 
чтобы отходы не успели глубоко проник-
нуть в землю. 

«Как по мне, это должен делать каж-
дый. Каждый, кто любит свой город, 

должен ему помогать процветать, — 
считает волонтер Валентин Лилишен-
цев. — В принципе, в этом нет ничего 
сложного. Для мусора есть специаль-
ные мешки, специальные урны, свалки, 
куда можно его выбрасывать. Не пони-
маю, зачем бросать вот так на газон».

Мусор собрали раздельно, чтобы 
позднее пустить его на вторичную 
переработку. Бытовые отходы сразу 
отправились под пресс, строительные 
отходы и порубочные остатки — в 
машины, которые вывезли их из Ново-
Ковалево. 

вета петрова

давайте не мусорить


